Creado Comité Nacional Colegiales hacia la unidad de Estudiantes Secundarios

El Comité Nacional de Estudiantes de Secundaria (CONAES) quedó conformado el pasado fin de semana en el Encuentro Nacional de Estudiantes. A dicho Encuentro asistieron 150 delegados de diversos colegios del país.

La creación de CONAES representa un paso intermedio hacia la conformación de la federación estudiantil única para todos los estudiantes de la enseñanza media, la cual será constituida el año próximo en un congreso que se llevará a efecto a comienzos del año lectivo.

El Comité Nacional de Estudiantes Secundarios representa un avance hacia la unidad estudiantil, y fue impulsado por las tres organizaciones existentes, dos de las cuales llevan el nombre de Federación de Estudiantes de Segunda Enseñanza, y una tercera denominada Comité de Gobiernos Estudiantiles.

El CONAES quedó integrado por los estudiantes Martín Rodríguez (del Liceo de Costa Rica Noc-



Martin Rodríguez , Presidente de la FESE , ha sido un consecuente luchador en pro de los derechos y unidad de los estudiantes

turno), Enrique Chacón (Técnico de Alajuela), Gustavo Santamaría (San Miguel), Víctor Loaiza (Coronado), Edgar Ramírez (Nocturno de Tres Ríos), Rafael Roig (Técnico Sabana Sur), Hugo Vargas (Napoleón Quesada), Johnny Mejía (Ciudad Colón), Felipe Ruiz (Curridabat) y Laura Carvajal (Colegio Superior de Señoritas).

El CONAES pasará a nombrar un coordinador rotativo, con participación igualitaria de todos sus integrantes.

Martín Rodríguez, quien ostenta el cargo de Presidente de la FE-SE, manifestó que "desde hace tiempo se venía presentando una gran dispersión en el movimiento estudiantil; los estudiantes venían dando luchas aisladas.

Esto se debe, agregó el estudiante Rodríguez a que la FESE se había dividido. Luego surgió un Comité de Gobiernos Estudiantiles que se convirtió en una tercera fuerza".

Agregó que el encuentro realizado el sábado pasado contribuyó a una unidad que, aunque aún no es orgánica, sí representa unificación de criterios para avanzar hacia un solo organismo.

El principal objetivo del CO-NAES, explicó Martín Rodríguez, es preparar para el próximo año un Congreso Nacional de Estudiantes de Secundaria que conformará un organismo más amplio que unificaría el movimiento estudiantil en una sola organización.

Agregó que se proponen organizar y continuar la lucha que en este momento se está llevando a cabo por el presupuesto para la educación media, impulsar el proyecto de ley presentado en la Asamblea Legislativa para exonerar a los colegios del pago de agua y electricidad, así como las reinvindicaciones de cada colegio.

Martín Rodríguez a regó que la FESE que él preside sampre ha luchado por lograr la unidad. "Hemos dado un paso importante, y seguiremos trabajando por cumplir este objetivo", concluyó.

Elecciones estudiantiles en UCR

Paso al frente de la izquierda



De bastante positivo y como un avance de la lucha estudiantil calificó el resultado de las pasadas elecciones de la FEUCR el dirigente estudiantil Ronulfo Morera, candidato a la presidencia del grupo "Unidad y Lucha"

"Unidad y Lucha" logró elegir dos secretarías al Directorio de la FEUCR, una por el Centro Regional de Occidente y otra por la Sede Central.

Ronulfo Morera explicó que su agrupación logró "El objetivo que se proponía, cual era abrir un espacio a la izquierda en esta Universidad, llegar a los estudiantes con un planteamiento de izquierda comprensible y aceptable para el movimiento estudiantil".

Morera explicó que esto significa un paso adelante respecto a años anteriores, en que la izquierda venía planteando a los estudiantes un mensaje confuso, que no calaba entre el estudiantado.

"Esta vez, agregó Morera, sembramos un cuestionamiento acerca de la participación que el movimiento estudiantil debe tener tanto en la vida universitaria como nacional para el bien de la Universidad, para el país y frenta a la problemática centroamericana".

Morera agregó que la campaña de "Unidad y Lucha" sirvió para plantear al estudiantado los graves problemas que vive la educación superior. Esa explicación se llevó a cabo de una manera seria, con cifras y hechos, y frente a ella hubo una muy buena receptividad del estudiantado, explicó.

El grupo "Acción", de orientación socialcristiana, ganó la presidencia y la mayoría en el Directorio de la FEUCR, desplazando al grupo liberacionista, que venía dirigiendo la Federación estudiantil.

Al referirse a la perspectiva de la nueva dirección estudiantil, Morera dijo que "había que partir de cuál ha sido la práctica del grupo". Agregó que su agrupación ve "un "Unidad y Lucha" ha abierto un espacio a la izquierda estudiantil, afirmó Ronulfo Morera. Ahora hay que dar pasos efectivos a favor de la unidad

peligro para el movimiento estudiantil, pues la nueva dirección carece de experiencia y no han tenido presencia en la lucha diaria de la Universidad".

La posición de "Unidad y Lucha", explicó Morera, será la "que siempre hemos mantenido: en lo que podamos coincidir buscar la unidad en la acción. En la medida en que sea posible llegar a acuerdos para defender al movimiento estudiantil, sobre todo en un momento tan crítico, buscaremos la unidad".

Al referirse a la votación de grupo "Consenso", Morera manifestó que los resultados electorales han significado una derrota de su políti-

Este grupo, auspiciado por la juventud del PPC, planteó ante el estudiantado una alternativa despolitizada, en unidad con sectores de la agrupación que hasta ahora ha venido dirigiendo la FEUCR.

"Consenso no pudo, ni era su interés brindar una alternativa para las fuerzas de izquierda en la UCR explicó Morera. Era una alternativa creada para ganar las elecciones, y con ese fin trabajaron. La derrota electoral muestra que ese camino no puede conducir a nada bueno".

Al respecto, Morera agregó que su agrupación desea llegar a acuerdos unitarios con el grupo "Consenso" tanto en la acción, en la lucha estudiantado, como en el directorio de la FEUCR. "Creemos que debemos llegar a acuerdos a fin de impulsar un programa que transforme la FEUCR y defienda los intereses estudiantiles y de la Universidad en su conjunto". concluyó.

Campesinos mantienen la lucha

Vamos a ser dueños de Portalón

Más de un centenar de precaristas que han sufrido 13 acciones de destrucción y desalojo de la Guardia Rural, permanecen en las inmediaciones de Hacienda Portalón, en Matapalo de Quepos, dispuestos a continuar luchando por el derecho a un pedazo de tierra.

La aspiración de los campesinos ha chocado con los intereses oscuros de un poderoso comerciante de tierras de la región, el ex diputado Eliécer Solís Ureña, quien ha logrado, mediante influencias y artimañas, lanzar la fuerza pública contra los ocupantes.

Solís no es propietario de Hacienda Portalón pero enarbola un contrato de arrendamiento que obtuvo por lun dudoso procedimiento que ha sido impugando en los tribunales por la Primera Compañía Unida de Desarrollo, propietaria de la hacienda.

Solís obtuvo un poder de Mary Havil, quien a su vez tenía un poder de la Primera Compañía. Con ese dudoso poder Solís suscribió, en nombre de la Primera Compañía, un contrato de arrendamiento de Hacienda Portalón a la compañía Terciopelo, propiedad del mismo Solís.

Todas las acciones contra los precaristas han sido promovidas por Solís, nunca por los propietarios de Hacienda Portalón.

"Nosotros somos precaristas pobres; Eliécer es un precarista rico", expresó al reportero de "Adelante" doña Fidelia Guido, compañera de vida y de luchas del presidente del comité campesino, Norman López (Chindo), madre de
diez precaristas y abuela de un niño que empezó a conocer el mundo en la precaria de Portalón.

Su hijo mayor, Wilber López Guido, ha estado ocho veces en la cárcel de Quepos desde que ocuparon las tierras de Portalón. Chindo
ha sido perseguido con especial saña. Una vez hasta lo acusaron de
robar ganado y se lo lievó el OIJ
para Puriscal sin avisarle a nadie.
Cinco días estuvieron sin saber nada del principal líder del movimiento. Pero cada injusticia fortalecía
aun más el espíritu de lucha de doña Fidelia, de sus hijos, de todos
los precaristas.

"Si estamos en la mula, hay que mandarla", afirma en tono suave y muy seguro doña Fidelia. Sin levantar la voz, muy serena, agrega: "Aquí ya hemos sufrido mucho, ahora no podemos aflojar".

Recuerda la reunión en su casa, de donde salieron los precaristas a ocupar los terrenos de Portalón, el 19 de abril de 1986.

Eran cuarenta y dos valientes Dos días después eran ciento catorce. Habla con dolor y cierta ira de la primera quema de ranchos, el 22 de abril, apenas tres días después de la ocupación, de las balaceras que una y otra vez provocaban policías ebrios para atemorizar a los precaristas, de los repetidos desalojos, de la matonería de los guardias, de los heridos el 23 de mayo, Isidro Calderón y Didier Castro, de los golpeados que tuvieron que llevar también al hospital... Pero su voz se torna melancólica cuando recuerda el caracol que utilizaban para llamar a runiones, cuando estaban todos enmontañados. Aquel caracol que unía a los campesinos cayó una vez en manos de la guardia y nunca lo volvieron a oír.

Entonces, doña Fidelia repite:
"Hemos sufrido mucho, ahora no
podemos aflojar". Y subraya:
"Vamos a ser dueños de Portalón,
ya tenemos ganado ese derecho.
Nadie podrá detenemos".